
一    般    質    問 

（平成２３年第３回定例会） 

９月５日 １人目 

 

 

代 表 質 問 順 序 １ 「新   風」  菅 野 文 男 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．震災対応のその
後について 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．福島第一原子力
発電所事故につい
て 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
３．節電行動につい
て 

 
 
４．配水管改良工事
完了後の漏水事故
について 

１ 本市の対応のその後（６～８月）の状況はいかに 
 ⑴ 災害対策本部は 
 ⑵ 被害修復状況は 
 ⑶ 対策事業のうち、継続中の事業は 
 ⑷ 職員の配備等は継続されているのか 
 ⑸ 民間や他の公共団体等と現在も連携しているのか。

その内容は 
 ⑹ ６月議会以後の罹災証明書の発行は 
 ⑺ ６月議会以後の自主防災組織との連絡体制は。また、

新たな取り組みはなかったのか 
 ⑻ 災害記録の保存に着手しているのか 
 ⑼ 消防団と消防本部との連携はどうであったか。また、

現在はどうしているのか 
２ 公共施設の耐震化の実情はいかに 
 ⑴ 消防本部庁舎 
 ⑵ 市庁舎や他の公共施設 
３ 現状で市民が利用可能な耐震補強工事への補助制度は

いかに 
 
１ 八千代市産農産物の放射能検査の結果について 
２ 放射性物質による被害について、学校、保育園等の施

設の調査はどうなっているのか。調査結果は 
３ 国の基準値以下の場合は、学校、保育園等の施設の除

染は実施しないのか 
４ 水道事業において、放射性物質に関するその後の状況

は 
５ 上下水道局所管の公共下水道汚水中継ポンプ場の汚泥

について、汚染はないのか（調査したのか）。また、その
処分は 

６ 清掃センターの焼却灰の放射能汚染の対応について 
 
１ 節電対策の現状は 
２ 市民参加の呼びかけの継続は 
３ 新たな対策は何か考えているのか 
 
１ 事故の概要は 
２ 事故の発生後の対応は 
３ 今後の事故の発生予防はどのように考えているのか 
４ 対応費用はどうするのか 
５ 発注者としての責任はどう考えているのか 
６ 従来の施工箇所は心配ないのか 
７ 今回の事故について、管工事組合との連絡・調整はど

のように実施したのか 



９月５日 ２人目 

代 表 質 問 順 序 ２ 「公 明 党」  緑 川 利 行 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．未来を見据えた
まちづくり 

 
 
 
 
 
 
 
２．健康福祉都市を
めざして 

 
 
 
３．行財政改革 

１ 協働のまちづくり 
 ⑴ 公共交通ぐるっと号の見直し 
 ⑵ まちづくり市民会議の推進 
 ⑶ まちづくりの促進策 
２ 観光のまちづくり 
 ⑴ 推進体制 
 ⑵ 推進部署の設置 
３ 防災のまちづくり 
 
 スポーツ拠点づくりの推進 
 ⑴ 総合グラウンド整備の位置づけ 
 ⑵ 整備後の有効活用策 
 ⑶ 液状化への恒久対策 
 
１ 健全な財政運営の推進 
 ⑴ 第３次総合計画の行政評価 
 ⑵ 外部評価設置の考え方 
２ 新たな財源確保の推進 
 ⑴ 広告収入の促進策 
 ⑵ 自治体連携によるクラウド構築 
 ⑶ 電力費の削減策 
 ⑷ 自動販売機の業者選定の公募制の拡大 

 

９月５日 ３人目 

代 表 質 問 順 序 ３ 「市民クラブ」  嵐   芳 隆 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．財政運営につい
て 

 
 
 
 
２．情報化基本計画 
 
 
３．子ども施策（学
童保育） 

 
 
４．教育問題 
 
 
５．環境問題 

１ 平成２２年度決算の概要と課題 
２ 今年度の税収見通し 
３ 開発協会の債務縮減状況 
４ ３に係る財源確保等の問題点 
５ 今後の財政運営の基本的考え方 
 
１ メール情報サービスの現状 
２ 今後の取り組みについて 
 
１ 学童保育料について 
２ 対象年齢の拡大について 
３ 放課後子ども教室の進捗状況 
 
１ 新学習指導要領の進捗状況 
２ 指導内容及び今後の方針 
 
１ エコアクション２１の取り組み結果概要 
２ 更新状況 



９月５日 ４人目 

代 表 質 問 順 序 ４ 「未   来」  山 口   勇 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．指定管理者制度 
 
 
 
２．新川周辺地区都
市再生整備計画と
財政計画 

 
３．産業振興 

１ 指定管理者制度の意義と八千代市での状況について 
２ 知的障害者通所施設（つばさ）について 
３ 今後の選定について 
 
１ ふれあいの農業の郷について 
２ 道路整備について 
３ 事業管理体制と今後の財政計画について 
 
 不況、円高、電力不足を受けての市内企業、工場の動向
について 

 

９月５日 ５人目 

代 表 質 問 順 序 ５ 「みんなの広場」  秋 葉 就 一 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市民のための市
長になるために 

 
 
 
２．公共施設の耐震
化・老朽化対策 

 
 
 
 
３．指定管理者制度 
 
 
 
 
 
 
 
４．環境、エネルギ
ー 

 
 
５．商店街振興と高
齢者支援 

１ 豊田俊郎市長が市長給与月額９８万円に固執する理
由、根拠を具体的に 

２ 市長の公務の記録化と公表 
３ 燃費の悪い特別職専用車を早期にエコカーに 
 
１ 大和田図書館の存続に向けて、早期の耐震診断と耐震

化、または建てかえを 
２ 市民プールの補修による存続、または、解体するなら

新たな屋外プールの整備を市民に約束すべき 
３ 市民体育館の耐震診断の早期実施 
 
１ 応募法人等の資格に、法人等の役員が過去３年以内 

に、①市長等の政治団体に年５万円超の寄附や年会費を
払っていないこと、及び②市長等の政治団体の役員に就
任していないことを加えるべきとの２年前の私の質問に
「研究する」と答弁があったがその結果は 

２ 利用者増で使用料がふえても指定管理者の収入がふえ
ない仕組みを変えるべき 

 
１ 太陽光発電、太陽熱温水器の設置補助の早期導入等 
２ 可燃ごみ削減に絶大な効果のある卵パックなど透明パ

ックの回収店舗がふえるよう支援を 
 
１ 「高齢化に対応した商店街活性化プログラム」の活用

状況とその原因分析について 
２ ２０１０年夏の千葉県による買い物弱者アンケートに

ついて 
３ 買い物弱者の正確な把握と対策の早期実施 

 



９月５日 ６人目 

代 表 質 問 順 序 ６ 「日本共産党」  中 村 健 敏 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．東日本大震災、

福島原発事故によ
り避難してきた

方々への対応につ
いて 

 
 

２．放射能問題につ
いて 

 
 

 
 

３．平和行政につい
て 

 
 

 
 

４．ちば施設予約シ
ステムについて 

１ 八千代市内に東日本大震災、福島原発事故により避難

してきた方々は何世帯、何人いるか 
２ 八千代市内に避難してきた方々をどのように把握した

のか 
３ 八千代市の対応、支援はどのようなものだったのか 

４ 今後、避難者に対してどのような支援を行う予定か 
 

１ 八千代市として放射線の基準値をどう考えるか 
２ 先般の八千代市の大気中線量測定の結果について 

３ 八千代市でさらにより多くの場所で定期的に測定を行
う考えはあるか 

４ 八千代市独自に測定器を購入するべきではないか 
 

１ 福島原発の事故により４度目の被曝をしたことについ
て市長はどう思っているか 

２ 八千代市の平和事業の取り組みについて 
３ さらなる平和事業の充実を 

４ 平和教育について 
 

１ 本システムの導入に至った経緯について 
２ 本システム導入前と導入後の利用者の推移 

３ 利用しやすいシステムにするため、市民の声をどう見
るか 

 

９月６日 １人目 

代 表 質 問 順 序 ７ 「新政八千代」  奥 山   智 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．都市再生整備計

画 
 

 
 

２．勝田台中央公園
整備事業について 

１ 市中央図書館・市民ギャラリー整備計画の進捗状況に

ついて 
２ 市民グラウンド建設地盤の軟弱地盤（液状化）対策に

ついて 
 

１ 東日本大震災を経験して防災公園としての機能がより
求められているのではないか 

２ ヘリサインを整備できないか 
３ 耐震性流水型貯水槽の設置事業について 

 

 

 



９月６日 ２人目 

代 表 質 問 順 序 ８ 「自民クラブ」  成 田 忠 志 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．放射性物質対策

について 
 

２．安全環境につい
て 

 
３．外国人居住者対

策について 

１ 市内農作物検査結果について 

２ 市内ごみ処理対策について（焼却灰関係） 
 

 防犯灯設置について 
 

 
 多文化交流センターの現状について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



９月６日 ３人目 

個 別 質 問 順 序 １ 木 下 映 実 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．まちづくり 

 
 

 
 

 
 

 
 

２．道路問題 

 水と緑あふれる公園緑地都市 

 ⑴ 第３次総合計画での公園・緑地政策の総括 
  ① 都市公園等施設 

  ② 緑化推進事業 
  ③ 八千代市緑の基本計画 

  ④ 花の公園構想、水辺ネットワーク構想との整合性 
 ⑵ 第４次総合計画での基本的な考え方 

 ⑶ 市民のふれあいネットワークゾーンのコンセプト 
 

１ ３・４・１号線の整備 
２ 歩道の整備 

３ 通学路の安全確保 

 

９月６日 ４人目 

個 別 質 問 順 序 ２ 林   隆 文 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．子供施策につい
て 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
２．教育について 

 
 

 
 

３．既存体育施設に
ついて 

１ 八千代市幼児教育振興プログラムについて 
 ⑴ 趣旨 

 ⑵ 現状と課題 
 ⑶ 基本理念と方針 

 ⑷ 具体目標 
 ⑸ 進捗状況と今後の展開 

２ 放課後子ども教室推進事業について 
 ⑴ 経緯 

 ⑵ 他市の状況 
 ⑶ 今後の計画 

 
１ 小・中学校の社会科及び歴史・公民教科書における各

社の特色についての認識 
２ 採択教科書は 

３ 本市の採択方法と理由 
 

１ 市民プールの今後は 
２ 市民球場の改修予定 

 

 

 

 

 



９月６日 ５人目 

個 別 質 問 順 序 ３ 小 林 恵美子 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．子供が安心して

暮らせるまちに 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
２．介護保険の改悪

で軽度者の介護は
どうなるか 

 
３．重度障害者の医

療費の現物給付を 
 

４．生活保護の適正
運営を 

１ 八千代市放課後子どもプラン推進事業の内容は 

２ 「放課後子ども教室」と「学童保育」は一体化すべき
ではない 

３ 放課後子ども教室のスタッフはどのようなメンバーを
想定しているのか 

４ 学童保育の保育料引き下げと対象学年の引き上げに連
動するのか 

５ 保育園の最低基準は八千代市の基準を守るべき 
 ⑴ 県が最低基準をつくるスケジュールは 

 ⑵ 県に対し最低基準を八千代市並みにするよう求める
べき 

 ⑶ 公立保育園の耐震補強を 
６ 就学援助制度の早期周知を 

７ 中学校の「公民」「歴史」教科書の採択の委員会を公開
すべき 

 
 軽度者への介護・福祉サービスは市が責任を持つこと 

 
 

 
１ 県に対しても制度の実施を求めよ 

２ 市独自に現物給付の制度を制定せよ 
 

１ エス・エス・エスの住宅扶助の不合理さをどう受けと
めているか 

２ エス・エス・エス入所者への就労指導はどうなってい
るか 

３ 入所者の生活実態をどうつかんでいるか 
４ 特定の事業者に入所をあっせんするのは公正さに欠け

るのではないか 
５ 生活保護で施術院の受診は可能なのか 

 

 

 

 

 

 

 

 



９月６日 ６人目 

個 別 質 問 順 序 ４ 正 田 富美恵 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．健康福祉都市を
めざして 

 
 
 
 
 
 
 
２．快適生活都市を
めざして 

 
 
 
 
３．教育文化都市を
めざして 

１ 生活保護行政 
 ⑴ 自立支援のための施策 
 ⑵ 先進市に見る自立支援プログラム 
２ 高齢者の生きがい対策について 
３ 安心の地域医療 
 ⑴ 市民要望の対応 
 ⑵ 地域医療の課題 
 ⑶ 医療のまちづくり 
 
１ 空き家対策 
 ⑴ 空き家問題の対応 
 ⑵ 空き家対策のための条例づくり 
２ 竹林の維持管理対策 
３ 多文化交流センターについて 
 
 学校図書館 
 ⑴ 学校図書館の現状と今後の整備 
 ⑵ 読書活動推進 
 ⑶ 公共図書館との連携 

 

９月７日 １人目 

個 別 質 問 順 序 ５ 皆 川 知 子 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．財政 
 
 
 
 
２．安心・安全なま
ちづくり 

 
 
３．まちおこし 
 
 
 
 
４．教育 
 
 
 
 
５．福祉 

１ 年度半期を過ぎた時期での個人・法人市民税の算定予
測について 

２ 西八千代北部開発並びに新川周辺地区都市再生整備計
画との絡みについて 

 
１ 震災後の防災対策の検証内容について 
２ 放射能汚染に関する認識について（空気、農作物、廃

棄物の受け入れ） 
 
１ 総合生涯学習プラザの運営について 
２ 文化・スポーツ振興財団の事業運営との連携の実態に

ついて 
３ ふるさと親子祭の今後のあり方について 
 
１ 子宮頸がん予防への取り組み方針について 
２ 電子メディア利用に際しての教育内容について（啓発、

指導） 
３ 伝統文化に関する教育の実際について 
 
 障害児（者）施設について（建てかえ問題ほか） 



９月７日 ２人目 

個 別 質 問 順 序 ６ 橋 本   淳 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．観光について 

 
 

 
２．東京電力福島第

一原発事故の対応
について 

 
 

 
 

３．災害時要援護者
避難支援計画につ

いて 
 

４．通学路について 

１ やちよ良いとこ教え隊、やちよ良いとこマップについ

て 
２ フィルムコミッションについて 

 
１ 緊急事態対応計画について 

２ 危機管理監について 
３ 広報について 

４ 空間放射線量について 
５ 土壌汚染について 

６ 給食について 
 

１ 登録の進捗について 
２ 今後の進め方について 

 
 

１ スクールゾーンについて 
２ スクールガードについて 

 

９月７日 ３人目 

個 別 質 問 順 序 ７ 河 野 慎 一 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．ふるさと意識づ

くり 
 

 
２．東日本大震災に

ついて 
 

 
 

 
３．口蹄疫について 

 
４．子供の居場所に

ついて 
 

５．新エネルギーに
ついて 

１ ふるさと納税の現状 

２ やちよ良いとこ教え隊の状況 
３ 八千代ふるさと親子祭について 

 
１ 罹災証明の現状（液状化の対応） 

２ 災害見舞金の状況 
３ 防災ずきんの検証 

   防災ずきんの使用状況について 
４ 危機管理監の必要性 

 
 口蹄疫の災害計画があるか（埋却場所） 

 
 放課後子ども教室推進事業の実施状況について 

 
 

 廃食油のエネルギー化の状況 

 

 



９月７日 ４日目 

個 別 質 問 順 序 ８ 西 村 幸 吉 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．上下水道の整備 
 
 
 
 
 
２．東日本大震災 
 
 
 
 
３．子宮頸がん予防
ワクチン 

１ 上高野１５２６地先の冠水対策 
   市の対応と具体的な取り組みについて 
２ 地震等の自然災害への対応強化への取り組み 
 ⑴ 水道管の耐震化 
 ⑵ 都市型災害対応 
 
 東日本大震災にて市内施設の復旧状況について 
 ⑴ 橋、道路、その他 
 ⑵ 今後の取り組み（首都直下型大地震への備え） 
 ⑶ 市庁舎の耐震化 
 
 子宮頸がん予防ワクチン導入について 
 ⑴ ６月議会にて陳情採択後の市の対応 
 ⑵ 導入後のワクチン接種状況 
 ⑶ ワクチンに対する安全性に対する認識 
 ⑷ 中学校、医師、保護者への説明 

 

９月７日 ５人目 

個 別 質 問 順 序 ９ 原   弘 志 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．東京女子医大八
千代医療センター 

 
 
 
 
２．環境問題 
 
 
 
 
 
 
３．財政問題 
 
４．まちづくり 

１ 耳鼻咽喉科の医師の補充状況について 
２ 市の補助金が適正に使われているか、基本協定の目的

を達成しているかをどう判断しているのか 
３ 医療センター運営協議会（８月３日開催）の会議内容

について 
 
１ 市の施設の節電の取り組みの状況 
２ １０リットル指定ごみ袋の店頭への配置状況、市民へ

の周知方法 
３ ごみ袋に可燃ごみ削減のアピールを印刷することの検

討状況 
４ 使用済み食用油の回収がスタートしたがその状況は 
 
 人件費削減のための取り組み状況 
 
１ 街区公園管理 
 ⑴ 街区公園の地域住民による管理の進捗状況 
 ⑵ 初めて開かれた住民管理の代表者会議の状況と今後

の取り組みについて 
２ 建築物の絶対高さ制限 
 ⑴ その後の進捗状況と今後の予定 
 ⑵ 問題点と対策 

 


